

BAB VI

SIMPULAN DAN SARAN

6.1 Simpulan

Dari hasil pembahasan yang telah dilakukan pada usaha pengolahan kemplang dan kerupuk ikan dari *home industry* “199” ini, dapat disimpulkan bahwa usaha ini layak untuk dijalankan. Simpulan ini dapat dikelompokkan berdasarkan aspek non finansial, dan aspek finansial.

1. Berdasarkan aspek non finansial yang terdiri dari aspek pasar, aspek teknis, aspek hukum, aspek manajemen, aspek lingkungan, dan aspek sosial, usaha ini layak untuk dijalankan. Dilihat dari tingkat permintaan akan produk yang meningkat, dan pangsa pasar dari usaha ini sendiri yang masih memiliki potensi yang tinggi untuk perkembangan usaha. Peluang usaha ini memberikan keuntungan yang menjanjikan untuk setiap *home industry* yang menjalankannya. Selain itu, usaha ini dapat dikatakan layak untuk dijalankan karena usaha ini memberikan dampak yang positif baik dari segi lingkungan, maupun sosial masyarakat. Dari segi lingkungan, limbah yang dihasilkan dari proses produksi ini tidak memberikan dampak negatif untuk lingkungan sekitar. Sedangkan, berdasarkan aspek sumber daya manusia dan sosial, usaha ini mendapat tanggapan yang positif dari masyarakat. Hal itu dikarenakan, usaha ini telah membuka lapangan kerja baru bagi masyarakat sekitar, sehingga dapat mengurangi tingkat pengangguran dan memperbaiki tingkat perekonomian masyarakat.
2. Berdasarkan aspek finansial atau keuangan, usaha ini dapat dikatakan layak untuk dijalankan. Hal ini dikarenakan analisis kelayakan yang digunakan baik berupa *Break Event Point* (BEP), *Payback Period*, *Net Present Value* (NPV), *Internal Rate of Return* (IRR) menunjukkan nilai atau hasil yang positif. Untuk usaha *home industry* ini, *payback period* membutuhkan jangka waktu sekitar 3,824 tahun dan memperoleh kembali modal usahanya dengan nilai NPV yang didapat sebesar Rp 39.980.990,- dan IRR sebesar 16,26%.

6.2 Saran

Dari hasil analisis yang dilakukan pada usaha *home industry* kemplang dan kerupuk “199” ini layak untuk dijalankan, akan tetapi masih dibutuhkan beberapa perbaikan dari aspek non finansial. Aspek non finansial yang masih harus mendapatkan perbaikan adalah dari segi aspek manajemen dan sumber daya manusia (SDM). *Home industry* ini harus memperbaiki struktur organisasi agar lebih terstruktur, misalnya dengan melakukan penambahan karyawan untuk bagian pengawas lapangan yang membantu dan mengawasi kinerja karyawan. Selain itu, dari aspek pasar, *home industry* ini masih membutuhkan perbaikan-perbaikan. Perbaikan tersebut diantaranya di bagian promosi produk. *Home industry* ini, diharapkan sebaiknya dapat mempublikasikan produk yang dihasilkan ke masyarakat luas dan juga diharapkan dapat dikembangkan lagi produk-produk baru yang inovatif.

Ditinjau dari aspek sumber daya manusia, untuk honor atau gaji yang diberikan kepada karyawan bagian produksi dan pengepakan (*packing*) diharapkan dapat disesuaikan dengan Upah Minimum Provinsi (UMP) Sumatera Selatan untuk periode saat ini pada tahun 2013 sebesar Rp 1.350.000,-.